Lokalmatador auf Platz zwei

Richtig Gas geben konnten junge Leute beim 16. Jugendkart-Slalom. Der Veranstalter, der ADAC Naila, stellt selbst zehn Teilnehmer.

Von Sandra Hüttner

Naila - Nach 2006 und somit einer langen Pause hat der ADAC-Ortsverband Frankenwald-Naila am Sonntag seinen 16. Jugendkart-Slalom ausgerichtet - der Einzige in diesem Jahr in Nordbayern. "Wir sind über die Teilnahme von 36 Mädchen und Jungen im Alter von sieben bis 13 Jahren in der aktuellen Situation zufrieden", bilanziert Jugendleiter Jonas Klinger. Er dankt der Nailaer Firma FEG mit Geschäftsführer Udo Ebert nicht nur für die Überlassung des Firmengeländes in der Hofer Straße auf dem ehemaligen Gelände C. Seyffert, sondern auch für dessen Unterstützung: Immer freitags nach Arbeitsschluss steht das Areal als Trainingsplatz zur Verfügung.

Vom Nailaer Ortsclub sind zehn Teilnehmer an den Start gegangen", berichtet der Jugendleiter; Teilnehmer kamen aus der Oberpfalz und der Fränkischen Schweiz. In allen Altersklassen von P1 (Jahrgänge 2014 bis 2012) bis hin zu P5 (Jahrgänge 2005 bis 2003) gingen junge Kartfahrer an den Start und absolvierten jeweils einen Trainings- und zwei Wertungsläufe. Zwischen 30 Sekunden und einer Minute benötigen die Kartfahrer für die mit Pylonen vorgegebenen Strecke. "Es geht nicht nur um Schnelligkeit, sondern auch um möglichst fehlerfreies Fahren", erläutert Jugendleiter Klinger. Wird ein Pylon umgefahren, bekommt der junge Fahrer zwei Sekunden Strafzeit aufgerechnet, beim Falschfahren einer Figur sogar zehn Sekunden. "Die Mädchen und Jungen müssen sich konzentrieren", weiß Klinger.

Er hat zusammen mit dem Vorsitzendem Björn Hannawald vor dem jeweiligen Start der Altersklasse die vereinseigenen Karts warmgefahren, damit alle Starter die gleichen Voraussetzungen haben. "Die zwei Jugendkarts hat unser Ortsclub nach der erfolgreichen Gründung unserer Jugendabteilung im vergangenen Jahr angeschafft und dafür ganz schön investiert", erklärt der Vorsitzende, Ihm liegt die Jugendarbeit am Herzen, denn viele Motorsport-Champions haben ihre Wurzeln im Kartsport. Die kleinen, wendigen und schnellen Sportgeräte werden immer mehr das Maß aller Dinge, wenn es um einen systematischen Einstieg in den Automobilsport geht.

Das sieht man auch beim Jugendkart-Slalom, der einige Zuschauer anlockt. Auch Mitglieder der BRK-Bereitschaft Naila sind zur Absicherung der Veranstaltung vor Ort, schauen den wendigen Karts hinterher und erleben quietschende Reifen, dröhnende Motoren und Vollgas auf gerader Strecke. Ein 20-köpfiges Helferteam kümmerte sich um Einlass, Kontrolle, Verköstigung, Zeitnahme, Streckensicherung, Moderation und Siegerehrung. Am Computer saß Jürgen Bachhelm, Bezirksvorsitzender Oberfranken des BMV (Bayerischer Motorsport-Verband); er war zuständig für die Eingabe von Zeiten und Strafzeiten.

"Bei den zwei Wertungsläufen wer-

den die Karts gewechselt, sodass keiner sagen kann, Kart Nummer eins fährt besser als Kart Nummer zwei", erklärt Jugendleiter Klinger. Die Fahrer mussten einen Helm und lange Kleidung tragen. Die Karts werden mit Sitzschalen auf die jeweilige Größe der Starter angepasst. Die nötigen Pedale bringt jeder selbst mit.

Vor dem Trainingsdurchlauf gehen die Starter mit ihren Betreuern die Strecke mehrmals ab, erhalten Tipps und Hinweise und sollen so die Strecke verinnerlichen. Klinger war selbst zwei Mal Oberfränkischer Meister und ist bei vielen Bayerischen Meisterschaften und Endläufen an den Start gegangen. Unter den Startern des ADAC Frankenwald-Naila war als Lokalmatador Max Herpich aus dem Geroldsgrüner Ortsteil Langenbach. Der Zehnjährige fährt seit 2017 Rennen und heimste 2019 den Titel Oberfränkischer Meister ein. Beim ersten Rennen nach der Zwangspause durch die Pandemie fuhr der junge Mann in seiner Altersklasse auf Platz zwei. Bürgermeister Frank Stumpf übernahm mit Jugendleiter Jonas Klinger die Prämierung der jungen Kartfahrer, die jeweils einen Pokal und die Auswertung ihrer Altersklasse erhielten.



Die jungen Kartfahrer durchfuhren die mit Pylonen markierte Strecke. Foto: Hüttner